



XX Aniversario: una ocasión para el reconocimiento

Estimados integrantes del Comité Editor de la Revista Cuaderno Urbano. Espacio, Cultura y Sociedad: Me encuentro entre aquellos profesionales de América Latina a quienes les ha correspondido el privilegio de integrar el Comité Arbitral de la Revista desde el año 2006 (N.º 6), cuando se conformó con miembros de diversos países de la región.

Deseo evocar, a través de estas líneas, una serie de motivos personales e institucionales por los cuales esta publicación se ha convertido, a través del tiempo, en parte imprescindible de mi quehacer profesional e interés personal.

Mis primeros vínculos con quienes serían posteriormente responsables editoriales se remontan hasta mediados de la década de los 90, cuando iniciaba sus primeras actividades la Red ULACAV (Red Latinoamericana de Cátedras Universitarias de Vivienda). Dicha red nucleó desde sus comienzos a jóvenes docentes e investigadores preocupados por la afligente situación del hábitat popular latinoamericano y por las posibilidades de integrar estos contenidos en el ámbito de

la enseñanza universitaria. Allí pude conocer al novel investigador de la Universidad Nacional del Nordeste (UNNE) Dr. Miguel Ángel Barreto, quien iniciaría, poco tiempo después, el camino que llevaría al lanzamiento de esta publicación científica que ha alcanzado, en la actualidad, reconocimiento e impacto internacional. También tuve el privilegio de conocer, a través de las actividades de dicha Red, al arquitecto Víctor Pelli, quien dirigía entonces el ya reconocido IIDVi (Instituto de Investigación y Desarrollo en Vivienda, FAU-UNNE). Se gestaba de esta forma en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional del Nordeste el primer eslabón y núcleo de lo que sería un espacio académico de trascendencia en temas urbanos, sociales y culturales.

La presente convocatoria —conmemoración del Vigésimo Aniversario de Cuaderno Urbano— resulta propicia para recordar un hito especial en la trayectoria de la revista: en el año 2012 fue categorizada Nivel 1 (nivel superior de excelencia) e incorporada al Núcleo Básico de Revistas Argentinas. De este modo, avanzó en su crecimiento hasta alcanzar las acreditaciones internacionales que hoy la distinguen. Cuaderno Urbano se posicionó y consolidó como revista científica de excelencia en temas urbanos. Tuve el privilegio de seguir de cerca, reconocer y valorar el

esfuerzo desplegado por todo el Equipo Editorial tras la obtención de este objetivo.

Me siento honrada de haber acompañado las actividades de Cuaderno Urbano desde sus orígenes; esto me permitió entrar en contacto con la producción sobre la “cuestión urbana” de consagrados académicos latinoamericanos, hacer conocer y difundir artículos de mi autoría y, además, acompañar la actividad docente y de investigación con publicaciones de referencia y acreditado prestigio. Además, estimular el interés de jóvenes estudiantes e investigadores en el campo de los estudios sobre hábitat popular, políticas públicas y sociología urbana, especialidad que he desarrollado en el ámbito académico.

Finalmente, quiero poner de manifiesto mis certeras expectativas de que la Revista Cuaderno Urbano continuará, como hasta ahora, en la misma línea de las publicaciones científicas de trascendente trayectoria y alcance, abriendo sus páginas con generosidad, amplitud y la ya reconocida calidad científica.

Cordiales saludos y felicitaciones

Dra. Lic. Mercedes Lentini

Mendoza, Argentina, 21 de septiembre de 2022